



和4年度 馬込検修場支部 定年退職者・挨拶

長きに渡るお勤め、お疲れさまでした。令和4年度3月31日をもって馬込検修場支部からは4名の方が定年退職を迎えます。皆様のご功労に敬意を表するとともに、今後のますますのご健勝とご多幸をお祈りいたします。

昭和57年の暮れ頃だったか、前職を辞め次の仕事を探していた頃、交通局に勤めていた父親から職員の採用試験があると聞かされた。以前から漠然と公務員願望もあったので、かなりの倍率だった様だが、親父の努力があり無事に合格することができた。

配属後すぐに青年部長だと
言われ、その後ほとんど組合
役員だったので、仕事面では、
職場の皆さんにお世話になりつ
放しだった。役員として役に立
立ったかどうかはわからない
けど、自分のやることはやつ
た。40年、本当に長くて早かつ
たけど、仲間と過ごした時間
が貴重な財産だ。今でも思い
出すだけで笑える思い出がた
くさんある。ありがとうございます。
いました。

これからも年間暫定再任用
となり、年金支給開始まで、
皆さんの迷惑にならない様、
働いて行きますので変わらぬ
お付き合いをお願い致します。

仕事では弱電、月検、列検と運用係全ての班を経験、列検班では比較的短年であちこち異動しましたね。特筆されるのは、49歳の時に整備係機動検査班に異動になつたことです。運用畑一筋だった私を整備係の方々は当時とても暖かく迎え入れてくれました。嬉しかったなあ。整備係在職

故障なども多々あることかど思いますが。本線運用の最前線も担っているのを忘れないで下さい。派出時の判断力対応力が物を言います。有事の際にも適応可能な応急処置等融通の利く様に腕を備えて下さい。そんな時の検車係員つて命令や乗務員にとつて神様ですかから。

超えていた職場も大量退職時代を経て、多い時には10名以上の退職者があり、それに合理化が重なり新工場移行時は26名まで減少した。

入局し馬込車両工場に配属された。場は十数年採用がなかったことにより、超高齢化職場だった。一番歳の若い吉原三郎さんとも一回り離れていた。仕事はキツく無かったが、個性の強いおじさんが多く人付き合いが大変だった。私が配属時は100名を優に

運用区・列検E班

定年退職者挨拶、人數の都合により
に反対面にも就きます。鬼海邦彦さん
につきましては、諸事情により記事は
ありません。ご了承ください。

整備区・ライン検査班
昭和37年6月7日 生

ボルト&ナット

ことが出来ました。皆さんありがとうございました。交代勤務が長かったせいで、明け番の余暇を有意義に活用して各趣味等に充てられたのも楽しい現役生活人生でしたね。

中には全く操作もしたこと無い状態、ぶつけ本番でクレーン運転士免許取得に行けたのも懐かしい思い出ですね。整備係では機動検査班2年間の在籍でしたが、後に運用へ返して装置交換等の重作業対応には充分に役に立ちました。欲を言えば、ライン検査班も経験したかったです。

事情を抱えながら仕事をしているのだと思います。▼本人が望む望まないに関わらず、集団において年齢、性別、人種、趣味嗜好など様々な属性に分類され、相手の価値観でそれを押し付けられる。それは当事者にとって、とても苦しいことではないでしょうか。

男職場（これもアウトかな？）の慣例で、少し乱暴な表現で笑いを誘う会話も多く、マイノリティの方々に配慮を欠いた発言を耳にすることがありますが、今後は私自身も含め、誰に対しても、そういった理不尽な苦痛を与えないよう配慮しなければなりません。

会的な偏見や差別の対象になりやすいマイノリティの方々についても触れているため、機関紙「東交」の中では表現が難しいところもあったので、続きを読むこちらで。多様性を受け入れ誰もが働きやすい職場は、私たちが誰よりも求めていかなければいけないものですね。▼私自身はとても働きやすく、やりがいを感じていますが職場の全員がそういう思いではないでしょう。人には打ち明けづらい話もあるでしょう



令和4年度
お疲れ様でした
定年退職者挨拶



他場への移動や区の移動
慣れない作業に四苦八苦
所変われば品変わる。の謹の
通り、経験の浅かった私どし
ては、初めての1200形

過ごして来た事を全て憶えて
いるわけないですからね。
それでもザクッと思い返し
てみると、最初の配属は旧馬
込工場で、周りの人達に暖か
く迎え入れられた事を憶えて
います。これから新しい未来
に向かって歩んで行くのだと
いう気概を、モー娘。の「L
OVEマシーン」が応援して
くれているようでした(一年後、
急転直下で光ヶ丘検修所に異
動となりました)。

慣れないと、最初の配属は旧馬
込工場で、周りの人達に暖か
く迎え入れられた事を憶えて
います。これから新しい未来
に向かって歩んで行くのだと
いう気概を、モー娘。の「L
OVEマシーン」が応援して
くれているようでした(一年後、
急転直下で光ヶ丘検修所に異
動となりました)。

慣れないと、最初の配属は旧馬
込工場で、周りの人達に暖か
く迎え入れられた事を憶えて
います。これから新しい未来
に向かって歩んで行くのだと
いう気概を、モー娘。の「L
OVEマシーン」が応援して
くれているようでした(一年後、
急転直下で光ヶ丘検修所に異
動となりました)。

車両(モーター付いてねえよ!)
と不慣れな人員のチームに戸
惑い苦勞しました。

仕事にも慣れた約6年後、
新旧の馬込工場にお世話になっ
て28年目になります。入局し

たものの技術職が自分に務ま
るか不安でしたが、強面のオ
ジサマ軍団やイケイケの先輩
達に囲まれて鍛え上げられた
お陰でハンマーの使い方程度
の知識しかない自分でもここ
までやってくることができま

今年度三度目の投稿となりま
した。今回は退職のご挨拶で
す。私は平成10年4月1日付
で、36歳の年度で入局いたし
ました。ですので、平成10年
入局組では最初の退職者とな
ります。多くの人は退職まで
「あつと言った」とか
まさにその通りです。だつて
「早かつた」とおっしゃるが、

昭和38年2月21日 生

整備区・機動検査班
岡崎 真冬

あつという間の現職期間
楠 瞳実さん 快復をお祈りしています

令和4年度3月31日をもって病気療養中にて休職していた楠瞳実さんが、今後は治療に専念されるため退職されることになりました。職場にて会えなくなることは寂しいことですが、今は休養をし【一陽来復】今後は1日も早く快復され、健康と元気を取り戻されることを心から祈っています。

28年間 思い出がいっぱい
楠 瞳実さん ありがとうございます。
整備区・ライン検査班
楠 瞳実

第28回 僕の○○今月のお題は?

今回はライブやイベントで全国を飛び回る行動派!絶賛推し
活中のTKS・小達利文さんの登場です。聞き手:木村 和史

Q : 初コンサートに行つたのは?
A : 志村の明け飲みカラオケで誰かがKARAのミスター(本人出演Ver.)を歌つて、メンバーの可愛さと初めて聴いたノリの良い曲+ヒップダンスに魅了されハマりました。



Q : きつかけは?
A : 少女時代、Apink、AOA、Tiara、Twice、MOMOLAND、LOVELYZ、DREAMCatcherとどんどん好きになりました。本当に有難うございました。

こうして振り返ってみると無事退職を迎えることが出来ました。本当に有難うございました。

再任用として在席する予定で宜しくお願い致します。

A : ところが3年前にコロナ

が流行りだし彼女達が韓国か

ら來れなくなりました。時同

さんが卒業することが報じら

した。思い返せば仕事を覚え
ることに一生懸命だった旧工
場時代、当初環境の違いに意
外と馴染めず苦労した新工場、
コアな電車好きとの会話を覚
任せられて(押し付けられた?)
都営車両の知識での勝負を挑
みたい強者達が集まりすぎて
行列になってしまった都営
フェスタ、大江戸線回送用の
E5000形の搬入作業時に
新旧の馬込工場にお世話になっ
て28年目になります。入局し
てもらつたこと、仕事以外
の事でも野球部の活動に始ま
りゴルフや筋トレ、柔軟体操
のノウハウなど優しくも厳し
く教育していただいたら、
辛かったことや楽しかったこ
とが次々と記憶の中から押し

クスノキ ムツミ
昭和47年3月14日 生
平成7年10月 入局

寄せてきて、ただ無駄に年齢
を重ねただけだと感じていた
のですがそんな事は全く無かつ
たように思います。

この度、定年まで勤務する
事ができずにやむなく職場を
去らざるを得ないのは非常に
心苦しく無念ではありますが、
最後まで面倒をみていただき
た皆様に感謝致します。

ありがとうございました。

A : オンラインミーティングとい
うのがあるんですよ。スマホ
のアプリを使ってオンライン
で好きなメンバーの個別のトー
ク会に参加することができる
んです。もちろんお金はかか
りますけど。

Q : 国内のグループでもコン
サートの延期や握手会の中止
など、活動が制限されたの
では?

A : アキバ系K-POPガール
ズグループが乃木坂46の「イ
ンフルエンサー」を歌つてい
たのを聴いて、いい曲だなあ
うと思いYouTubeで見
ているうちに乃木坂46を好き
になりました。

Q : 国内のグループでもコン
サートの延期や握手会の中止
など、活動が制限されたの
では?

A : うのがあるんですよ。スマホ
のアプリを使ってオンライン
で好きなメンバーの個別のトー
ク会に参加することができる
んです。もちろんお金はかか
りますけど。

Q : 3月の予定は?

A : 今月は12(日) 日向坂46の
佐々木美玲ちゃんが母役(コー
ドネーム: いばら姫)を演じる
ミュージカル・スペイファミ
リーを帝国劇場で観賞したり
17(金)にZepp Hane
daでApinkのファンコンサートに久しぶりに行つた
りします。

Q : その後は?

A : 少女時代、Apink、
AOA、Tiara、Twice、
LOVELYZ、DREAMC
atcherとどんどん好き
なグルーブが増えました。

Q : その後は?

A : ところが3年前にコロナ
が流行りだし彼女達が韓国か
ら來れなくなりました。時同
さんが卒業することが報じら



すつから
さまでした

1991年(平成3年)3月31日より営業運転を開始した、『都営浅草線・東京都交通局5300形電車』。

2018年7月27日(金)にトップナンバーである5301編成が5300形として最初に営業運転を終えてから、5年目を迎えた2023年(令和5年)2月23日。この日の夜をもってこの間、最後の一編成として走り続けた5320編成が営業運転を終えました。私たちが安全・安心を心掛け手をいれ、約32年間、本線にて走り続けた5300形。今後、分割され陸送にて廃車となるまでの間、しばらくは馬込車両検修場にて留置されているそうです。



5320編成、最終入庫
作業は運用区・列検H班
の担当でした。

営業最終日の前日、公休でしたので5320編成、泉岳寺→三崎口→京急久里浜線に乗車し、5300の券をねぎらってきました！乗車位置はもちろん、進行方向運転台の真後ろ前面が見える位置から！【能勢 竜之介】



覚えていますか？2017年4月号の馬力にて当時、新規採用者として紹介された3名の写真。5300形をバックに撮影、5300形営業運転終了ということで、当時とほぼ同じ様に撮影。あれから6年、今では職場を支える一員として皆さん大活躍。



馬込車両検修場支部
発行責任者
伊勢谷
岳広

No. 203

左から
小林
村田
能勢
（敬称略）

理生
和也
竜之介

中南地区青年女性部 職場見学会 in 泉岳寺乗務区 & 馬込車両検修場

2月16日、馬込車両検修場内にて中南地区青年女性部主催の職場見学会が開催されました。ヨースは約30名、まずは泉岳寺乗務区を見学、泉岳寺駅から浅草線にて列車添乗、そして馬込車両検修場にて見学という次第で進みました。



台車抜き取り装置によりW2番線から台車通行線に取り出された台車、また、台車格納庫についての概要などを案内(写真・下)



馬込車両検修場内にて副場長による場説明、そして全体で記念撮影後、馬込車両検修場支部・青年女性部員による説明のもと、二班に分かれて車両見学や工場内見学を行いました。

好きな言葉があります。
「少年よ大志を抱け」かのク
ラーク博士が学生達に残した
言葉であります。そんな志を
持ったであろう若者たちが櫻
を繋ぐ箱根駅伝(5区と6区)
を初観戦しに行きました。箱
根駅伝は、ここ数年仲間内で
優勝校予想をして楽しんでい
ました。▼3年ぶりに沿道で
の観戦が解禁となり箱根駅路に
はたくさん観客で賑わって
いました。5区は以前登つて
(徒歩ですよ!) その過酷さ
を知る宮ノ下で観戦、翌日の
6区は函嶺洞門で選手たちを見
届けました。▼選手が近づ
いてくると中継車が現れ緊張
感が高まります。スポーツ観
戦の中でも選手との距離が近
く熱気が伝わって来ます、声
掛けに応じて右手を上げて応
える選手もいたりと見応えが
あり感動しきりの2時間とな
りました。▼今回も学連選抜
が抜け出したり、優勝候補が
区間最下位になったりと予期
せぬ事態があり楽しませて
らいました。もう少年時代は
まだ新らしいことに挑戦し、
成長を求めて充実した有意義な
時間をお過ごして行きたいと思
います。

佐藤
友重

ボルト&ナット



2日目の午前中は長崎原爆資料館、国立長崎原爆死没者追悼平和祈念館、爆心地公園、平和公園へ向かいました。資料館で印象的だったのは熱線で焼かれた人間の写真です。写真に写っている人間だったものは黒く焼けこげており想像も超えるような高熱により一瞬にして炭化したことがみてとれました。午後はフィールドワークとして旧山里小学校、浦上天主堂、城山小学校、平和記念館を見て回りました。



青年女性部部長
望月 優磨

望月 優磨

戦争は何も生まない

今回1月10日から12日にかけて長崎へ平和学習を行つて

今回1月10日から12日にかけて長崎へ平和学習に行ってまいりました。初日は長崎地区労会館にて平和運動センター

の方々から戦争体験者からの平和講話、長崎での平和運動・反核運動についての話を聞くことができました。被爆体験者の方からの平和講話では事前学習で私が当時のことを想像していたものより凄惨なものでした。。

3日目はバスで佐世保まで行き米軍佐世保基地周辺をクルージングしました。湾の1/3程が米軍基地であり、船長の解説によると湾の80%以上が、24時間365日、立ち入り禁止など各種の制限が設定されている米軍の制限水域となっているということを教えてくれました。今回長崎へ行って感じたのは戦争を行うというのは何も良い結果を生まないということです。戦争を行って実際に体験している被爆経験者の方がご存命のうちに当時のリアルな話を皆様に聞いてほしいと思いました。

核兵器の必要性とは
1月10日から12日にかけて本部青年女性部平和学習が開催され、自分を含めた18人で長崎を訪問しました。自分自身、初めての長崎ということでイメージとしては「広島と並んで原爆が投下された街」くらいしかありませんでした。

3日間の中で最も印象に残っているのは、爆心地近くにある原爆資料館での、数々の資

第27回 僕の○○今月のお題は?

私たちの職場、馬込車両検修場には車両に携わる様々な作業があります。そこで今回は、皆さん車両に乗れば必ず目にする車内広告。どの様な内容で行っているのか、作業の体制・大変なことを車内広告作業・班長の横谷さんに伺ってみました。

〔開本手 竹調 雷寒〕

Q：…こんにちは。周辺検修場
支部教宣部ですが、かくかく
しかじかの事情で仕事につい
てお話を聞かせて下さい。
A：はい、いいですよ。私が
班長の糟谷です。
Q：車内広告作業ですが、ど
の辺りまで行くのですか？車
庫内、西馬込、泉岳寺…。
A：いやいや、もつとですよ。
神奈川新町に金沢文庫あとは
羽田空港、高砂、青砥、印旛
日本医大、印西牧の原、宗吾
参道と車庫内です。



かく忙しいです。あと、冬の
冷たい車内と真夏の車内が走
ツイね。ともにパンタが下がっ
ているからもう大変。
また雨の日も広告が濡れちゃ
うので気を使います。

まで行くとなると移動するだけでも大変ですね。何人で作業しているのですか？

A：車庫以外を「出先」と言い、確かに移動するだけでも大変です。現在、全員で12名です。土曜日が公休になり、それ以外は月に3日指定休があり有給休暇等で10～11人でローテーションして仕事をしています。

Q：仕事大変あるあるを教えて下さい。

A：車内広告は月単位での契

ればならないか、気付かさせました。そしていち早く行動をし、現代において原子爆弾によって犠牲になる人をこわ以上出してはいけない、原子弹というものを一つ残らずこの世から無くさなければならないと強く思いました。



平和学習会にあたり、ご理解・ご協力ありがとうございました。有意義な学習会になりました。



カスヤ

昭和33年8月 生
東京都豊島区 在住
趣味
NFL (アメフト)
NBA (バスケット) 節電



あけましておめでとうござい
ます。馬力では毎年恒例、1
月号にてその年の年男の方々
を紹介しています。2023
年・卯年、馬込検修場支部で
の年男は、昭和38年・50年、
平成11年から各1名の計3
名、昭和62年・36歳の方は不
在となります。年男の皆さん
のご健康とご多幸をお祈り申
し上げます。

えて明るい話でも、東京オリ
ンピック以降、隅田川に架か
る白髭橋から下流に向けて築
地大橋までの12の橋で日没頃
から23時までライトアップが
行われています。(因みに東京
都建設局の事業です)夏よりも
冬の乾燥した空気の方がキラ
キラと輝きを増している様で、

皆様、いかがお過ごしでしょ
うか。卯年になり私も年を重
ねているなどひしひし感じて
います。昨年は一人暮らしを
謳歌しながら仕事にプライベー
トと充実した日々を送ること
が出来ました。

A portrait of actor Masaharu Okazaki (岡崎 真冬) in a circular frame. He is a middle-aged man with short brown hair, wearing a dark jacket over a light-colored shirt. The background is a soft-focus photograph of pink cherry blossoms. To the left of the portrait, there is text and a small rainbow graphic. The text reads "整備区・機動検査班" (Seibiku-ku Mobile Inspection Team) at the top, followed by "昭和38年2月21日" (February 21, 1963) in large characters, and "監修:さざれーひ" (Supervision: Sazarehi) at the bottom.

ゲットだぜ！位のものでして
：ムチヤブリやな、○勢○さ
ん。そんな訳で、私の座右の
銘などを語ろうかと思います。
私は座右の銘が2つ有り
まして、1つ目が米沢藩9代
藩主・上杉鷹山の句で、「為
せば成る為さねば成らぬ何事
も」です。皆様の中には、こ
の句を「やれば出来る、やら
なきやいけないんだ！」と解
釈している方が居られるので

やらなければ出来ない、出来ていないのは、人がそれをやろうとしているからだ」と。なんだか人類の進歩を言い表しているようで大好きな言葉になりました。

そして2つ目は、以前大河ドラマで綾瀬はるかさんが言つた「ならぬことはならぬものです」です。意味あいは、1つ目とは真逆の「ダメなもの」はダメなのです」と言つたところ

運用区・事務所
担当
列検B班
昭和50年6月1日

林 寛

スカイツリーや東京タワーと橋を重ね合わせて見るのもオーナメントな夜景で、日没に合せて薄草からお台場まで水上バスを利用するのも良いかと。日勤後の帰宅時に蔵前駅から廻り橋を渡るのですが、左に浅草方面の駒形橋・吾妻橋を。右に、蔵前橋・両国橋。前を向き目上げればスカイツリーと何とも贅沢な夜景を堪能しています。

 〈笑門来福〉新しい1年が始まりました。
昨年は、馬込検修場支部・機関紙『馬力』
をご覧になっていただき、ありがとうございました。
本年も皆様のもとへ変わらずお届けしていきたい
と思います。そして制作にあたり、いつものお願いで
はあります、皆様のご理解・ご協力のほど宜しく
お願い致します。 馬込検修場支部・教宣部